

HOJA DE PRESENTACIÓN

- Nombre de la alumna: Sofi Adai Alvarez Montejo.
- Escuela: UDS (Universidad Del Sureste).
- LEN- Licenciatura En Enfermeria.
- Unidad 4: La Bioética En La Practica De Enfermería.
- Actividad 2: Ensayo.
- Profesora: Hilda Enriqueta Islas Hernandez.
- Asignatura: Bioética.
- Modulo: 2.
- Temas De La Unidad 4: Bioética Médica, Bioética Fundamental, Bioética Aplicada, Panorama Bioético En México, Bioética: Fundamentos Filosóficos Y Aplicación, Relación Entre Autonomía E Integridad En La Ética Médica.
- 2do. Cuatrimestre.
- Grupo: LEN10SSC0520-A.
- Fecha de entrega: 10/04/2021.

PASIÓN POR EDUCAR

INDICE

Presentación	
Índice	2
Introducción	3
Expectativas de la unidad.	
Desarrollo	3
Reflexión de la primera unidad: Generalidades de la Ética.	
Conclusión	6
Reflexión final de la unidad y de la actividad.	
Bibliografía	7

INTRODUCCIÓN

“Las enfermeras son ángeles de suma importancia para la comunidad, todo por el bienestar de los pacientes es el alma de una enfermera”, (Aleksadar Radenovic).

Para iniciar este trabajo mencionare, como es la costumbre, mis expectativas de la actividad así como lo que espero aprender, bueno en realidad la bioética es muy extensa respecto a todos temas que se abordan o incluso otras disciplinas con las que se relaciona pero si algo se, es que básicamente se resume en las reflexiones de las personas en los distintos casos relacionados con la medicina, o bien como salud en todos nosotros así como en nuestro planeta, lo que necesariamente hay que tomar en cuenta es que todos tenemos nuestra propia forma de actuar y así mismo sentir que nuestras acciones están bien o están mal, esa es decisión de cada quien y conforme lo que ha aprendido y sus niveles de ética profesional, lo que es más que obvio es el hecho de recordar que todos merecemos respeto y todas nuestras acciones deben ser realizadas conforme a la justicia y siempre priorizando la salud ante todo.

Espero poder analizar correctamente todas las cosas que trata esta unidad, quiero aprender mucho sobre esta materia, se me complica muchísimo expresar las ideas pero de verdad espero que mi trabajo tenga una buena redacción y calidad, esta unidad tiene mucho contenido que me ayudará a seguir entendiendo la forma en la que la bioética se relaciona con la enfermería.

DESARROLLO

“El carácter de una enfermera es importante como sus conocimientos”, (Carolyn Jarvis).

El primer tema es Bioética médica, más que nada la bioética es básicamente la ética, la vida y la salud, así es como yo lo veo y como yo lo relaciono con mi entorno y mi futura profesión, esto quiere decir que la ética es la ciencia que estudia los actos humanos y sobre todo en el ámbito de la medicina y la enfermería, según mi expectativa esa es la realidad sobre el propósito de la bioética en la vida o en su existencia en sí. Creo que esta materia o esta ciencia se ocupa de orientarnos a reflexionar sobre los procedimientos que se llevan a

cabo para salvar vidas o para promover la buena salud, esto no solo se trata de hablar sobre la medicina, sino también, la psicología, derecho, bioética entre muchas otras disciplinas esto ya que estas se relacionan muy bien entre sí.

El segundo tema es Bioética fundamental, lo que para mí significa esto es entender los alcances de la vida, de los procedimientos médicos que ayudan a los pacientes a darles más tiempo para vivir pero esto implica que las acciones de los médicos deben ser con el afán o el propósito de ayudar al paciente a mejorar no ha que su situación empeore porque hay situaciones en que los médicos no tienen una forma de ser adecuada y la bioética es inculcar los condicionamientos éticos a los doctores, médicos, enfermeros o enfermeras pero también a los pacientes, las personas deben guiarse del respeto o del conocimiento de la bioética para ejercer la profesión, porque eso es lo fundamental.

El tercer tema es Bioética aplicada, como ya talvez lo he mencionado antes en otra actividad la forma en la que se debe aplicar la bioética es en nuestra labor, en la forma en la que actuamos frente a muchas cuestiones de controversia o incluso la forma en la que pensamos y mostramos nuestra opinión al respecto y algunos de los temas controversiales mencionados son: Proyecto genoma humano, Eticidad del patentamiento de genes, Medicalización de la sociedad, Relación médico paciente, Deshumanización del acto médico, Ética civil y envejecimiento social, El proceso cultural de morir y la muerte digna. Hay muchas cosas que nos hacen pensar diferente y que también nos incitan a actuar de buena o mala forma, pero en un hospital la forma en que actuamos habla por sí sola sobre la clase de personas que somos, en una sala de operaciones, en un quirófano, en una sala de espera, con el paciente, con los colegas y compañeros de trabajo o incluso con los familiares de pacientes, lo que mostramos es quienes somos, personas capaces y dignas de ser buenos profesionistas, humanistas, personas que muestran sus capacidades y su ética en cada palabra y en cada acción, la forma en la que encaramos estos y muchos otros temas de debate en la bioética son el reflejo del conocimiento y el amor a la profesión, de las capacidades y madurez como persona y profesional ético. Hay que recordar que la enfermería o medicina son profesiones de alto grado de responsabilidad y que todos los que no respeten eso y provoquen daño en pacientes o que no actúan con ética y profesionalismo deben enfrentar las consecuencias es por eso que la justicia respalda nuestras acciones médicas pero de igual forma protegen los derechos de los pacientes.

El cuarto tema es Panorama bioético en México, la bioética ha existido desde hace mucho tiempo aquí como en muchos otros lugares lo importante es inculcar el compromiso ético en la profesión para que prevalezcan los buenos actos, que todo el personal de salud ayude a los pacientes, que los enfermeros y enfermeras ayuden a promover e inculcar la buena salud y prevenir las enfermedades, pero no menos importante, que siempre existan las bases éticas en la práctica médica y enfermera. Mencionando de igual forma que existen las leyes que regulan el buen comportamiento del personal de salud, esto con el fin de que allá justicia para todos. En lo personal tengo muy en claro la clase de persona que soy y que quiero ser, en mi futuro quiero ser una gran enfermera con mucho corazón y entrega, quiero que mi familia estén muy orgullosos de mí, quiero poner en alto el nombre de mi país y mis pequeñas acciones sirven mucho porque así es como se debe empezar.

El quinto tema es Bioética: fundamentos filosóficos y aplicación, como lo mencione antes la bioética ha existido desde hace mucho tiempo, gracias a grandes personajes filosóficos que habían empezado a mostrar interés a este tipo de cuestiones en los que la ética entra para concientizar al personal de salud y todas las personas que en este caso somos estudiantes de enfermería a que vayan adquiriendo este conocimiento y así se llevan formando los profesionales poco a poco con bases firmes de conocimiento de la ética, para que sean personas con principios morales y no solo eso sino que actúen de forma correcta y que hagan el bien, todo debe fluir correctamente entre el paciente, médicos y enfermeras para que hallan buenas acciones bioéticas.

El sexto y último tema es Relación entre autonomía e integridad en la ética médica, la autonomía es la capacidad de las personas, en este caso yo lo relaciono con los pacientes, para tomar sus propias decisiones que sirvan para cuidar o no su salud, pero que la persona sea capaz de afrontar sus acciones y en cuanto a la integridad es la forma en que las personas perciben a alguien, en este caso lo relaciono con enfermeras o el personal de salud en general, en donde las personas se dan a respetar y muestran una autoridad y control de situaciones en las que toman el liderazgo y responsabilidad de la situación y en donde las acciones de un buen profesional deben ser con mucha ética o moral al momento de tratar a los pacientes porque así es como se debe hacer, debe haber mucha organización y profesionalismo en distintas circunstancias que ameriten soluciones cuando se presente un problema que resulta ser un dilema ético por el bienestar del paciente y sociedad en general.

CONCLUSIÓN

“Las enfermeras brindan a sus pacientes la capacitación más importante. Sabemos que son nuestra primera línea de comunicación cuando algo sale mal o algo sobre la salud nos preocupa”, (Lois capps).

Iniciare mi conclusión de la actividad reflexionando sobre lo entendido, lo que pude ir aprendiendo un poco más a fondo es lo simple y complejo que puede ser nuestra actitud o nuestras acciones, comprendo que todas las personas son distintas y que hemos crecido con valores o ejemplos a seguir que vemos reflejados en lo que hacemos o en nuestras actitudes, pero de igual forma ahí personas que no actúan de buena fe, que ven por ellos mismos y que las consecuencias de sus actos no tiene importancias para ellos, pero a decir verdad hay que tomar en cuenta la relevancia e importancia de reflexionar acerca de todo lo que hagamos y dañen a los demás, sobre todo si se trata de una labor tan complicada y de tanta responsabilidad como lo es la enfermería o medicina en sí, muchas veces pasa justamente eso que no pensamos en la magnitud de problemas que conllevan las acciones sin justificación que se llevan a cabo..

Es por esa razón que la bioética es la forma más clara y más cercana de irnos orientando a que esta labor llamada Enfermería debe desempeñarse con mucha fuerza de voluntad, conocimiento y sobre todo con mucha ética.

La ciencia ha crecido mucho en los últimos años y la tecnología cada vez ofrece más herramientas que si bien, nos ayudan a toda la sociedad a sobrevivir, a encontrar cura para muchas enfermedades y sobre todo ayudan a la medicina y a todo el personal de salud a ofrecer los servicios de salud de la mejor calidad posible, pero hay actitudes en el ser humano que por falta de ética dañan a pacientes con su afán de experimentar, con su afán de encontrar a pasos gigantados la forma de encontrar algo nuevo, de encontrar una evolución en el ser humano, en los seres vivos en realidad, pero no se dan cuenta de que la humanidad aún no está lista para que eso suceda.

Solo nos queda esperar que vengan tiempos mejores en los que todas las personas encontremos plenitud, que la buena salud prevalezca en la sociedad y sobre todo que cada día hayan más personas valientes que se dediquen a salvar vidas y que sean personas integras y éticas. Solo queda esperar que llegue la paz y tranquilidad en nuestra sociedad y planeta.

“No te diré que será fácil, pero te diré que baldra la pena”, (Art Williams).

BIBLIOGRAFÍA

HERNÁNDEZ ARRIAGA JORGE LUIS, Bioética General. Editorial Porrúa, México, 2002.

GARCÍA & LIMÓN. HORACIO, LUIS. Bioética General. Editorial Trillas. México, 2014.

CALVA RODRÍGUEZ, ROBERTO. Bioética. Editorial Mc. Graw Hill Itera (Medicina), México, 2003.

CANTÚ MARTÍNEZ, PEDRO CESAR. Bioética e investigación en salud. Editorial Trillas, México, 2010.

CELY GALINDO, GILBERTO S.J. Ethos vital y dignidad humana. Reflexiones Bioéticas. Colección Bioética. Bogotá D. C. Editorial JAVEGRAF. 2004, p 123.
2

GUZMÁN MORA, FERNANDO Y JUAN MENDOZA VEGA, JUAN. Bioética: Nuevos problemas y diferentes soluciones. Tribuna Médica. 91(5): 248 – 259, 1995.

CANO VALLE FERNANDO, Bioetica. Editorial Porrúa. México, 2002.

DÍAZ MÜLLER LUIS T. Bioética salud y derechos humanos. Editorial Porrúa, México, 2001.

<https://www.psicologiaymente.com>